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美君的选择非常支持。“妈妈说在

中国留学可以申请奖学金，可以让

我的中文水平得到进步，以后有更

多机会去中国公司工作，工资比较

高，呵呵。” 林美君说。

林美君透露，她当时的梦想是

去浙江大学，但因为姐姐也在上海

读书，可以互相照顾，也为了让妈

妈安心，她最终选择了来华东理工

大学。“其实那时候我自己不知道

自己喜欢什么东西，然后看到人力

资源管理专业，从来没有听过，就

选了这个，没想到和我的性格还是

很匹配的。”

因为疫情的关系，林美君在大

一后回国上网课。虽然身在印尼，

但她的心却一直留在中国，一直盼

望着能早日回到中国。“我始终记

得自己的梦想和初心，希望能早点

回去进行线下的课程，因为 HR 的

课程，很多方面是要教你和人面对

面打交道的。” 林美君说。

2022 年秋天，在国际间航班防

疫政策还比较紧的情况下，中国政

府和印尼政府之间经过沟通合作打

开了一条绿色通道，包括林美君在

内的 100 名印尼留学生乘坐包机回

到了中国继续学业。“飞机落地广

州，我感觉像做梦一样，我真的回

来了，又可以见到我的中国朋友和

老师了。” 林美君向记者回忆起回

到中国的感受，依然十分兴奋与激

动。

即便是在印尼上网课期间，林

美君依然寻找在当地中国公司实习

的机会，希望能继续提高自己的中

文语言能力，更多地了解中国企业

的文化，也看看自己的能力发展到

什么水平。

她曾在一家中国手机公司的销

售部门帮助主管工作，比如将中文

的 PPT 翻译成印尼当地语言，以及

管理一些数据。“我之前对办公软

件不是很熟悉，在实习过程中，我

熟练掌握了这些软件，管理分析数

据的能力，以及和人沟通的能力也

有很大提高。”此外，林美君还在

小红书社交平台当过国际运营的实

习生，主要工作是审核印尼当地及

新加坡网友上传的视频。

在网上寻找实习机会的过程中，

林美君深深地感受到，来印尼开展

业务的中国公司越来越多。她介绍：

“这些公司都希望能招聘到印尼当

地的中文比较好的一些学生或者员

工来拓展业务，既方便和印尼本地

人沟通，与中国主管们交流也没有

语言障碍。”

在上海，林美君感受到很多不

同， 比 如 地 铁。“ 我 在 中 国 觉 得

这里什么都很快速，比如坐地铁

很快。我在雅加达很多时候是开

车 出 行， 非 常 地 堵。 而 在 上 海，

地铁交通非常发达，我一下子就

没有了堵车的烦恼。” “有一次，

我和朋友出去玩，她的包丢了，

报警后才两个小时就找了回来，

中国的警察真的太快速高效了，

对我们的态度也非常好。”

更让林美君感到快速的，是中

国四通八达的高铁，她感慨：“出

去旅游都可以坐高铁，很短的时间

就到了，快得让人不敢相信。”作

为印尼第一条高铁，用中国标准建

造的雅万高铁通车的消息，也让林

美君兴奋不已。她希望，随着“一

带一路”项目的推进，以后印尼会

有更多的高铁，经济也会有更快的

发展。

今年毕业的林美君选择了继续

攻读研究生课程。而她的妈妈，也

已经早早地来到了上海，见证自己

女儿在中国的本科毕业典礼，为她

更远大的发展梦想加油打气。

“我希望将来可以一边读研一

边工作。以后也许会有很多东南亚

的青年来到中国，来到上海，我想

做一个与人们传统印象里不一样的

HR，能够为年轻人的工作选择指引

方向，而不是仅仅板着面孔管理。

我是个喜欢挑战的人。” 林美君说。

“要做文化沟通的桥梁”

同样留学华东理工的黄仅伟是

个来自马来西亚的活泼女孩，说得

一口流利的汉语。“我是马来西亚

华裔。因为家庭背景的关系，父母

从小就和我讲中国五千年文化和历

史的知识，要懂得饮水思源。所以

我从小对中国就有很大的兴趣，非

常喜欢中国，中文也学得特别好。” 

黄仅伟说。

正因为对自己文化身份的认同，

怀揣着对中华文化的向往，2019 年

黄仅伟中学毕业后选择来中国留学。

“我是想来中国看一看现在的中国

到底是怎么样，体验一下中国人民

下图：黄仅伟（后）

与林美君在毕业典礼

后的合影。


